

HUELGA 17 de noviembre en la universidad pública

Frente a los recortes: organización y lucha



Sindicato de Estudiantes

El miércoles 26 de octubre, una asamblea con más de medio millar de estudiantes de la universidad pública de Sevilla convocada por el CADUS, aprobó una huelga para el 17 de noviembre contra los recortes en los gastos sociales que están afectando con especial intensidad a la educación pública. Ese día los estudiantes sevillanos no estaremos solos. En Madrid hay convocada una nueva jornada de huelga general de estudiantes y profesores de la educación pública, desde infantil a Secundaria. Y, en Catalunya, tanto la universidad como los estudiantes de secundaria se movilizarán también en defensa de la escuela pública. Así mismo, ocurrirá en Navarra y País Valencià. Desde el Sindicato de Estudiantes estaremos presentes en todas estas protestas y llamaremos a participar al mayor número de estudiantes, contribuyendo al éxito de estas movilizaciones.

La ofensiva contra la educación pública está siendo brutal. En Madrid, Galicia, Navarra, Castilla - La Mancha y Extremadura se ha aprobado el despido de alrededor de 15.000 profesores. La respuesta no se ha hecho esperar. El pasado 6 de Octubre la convocatoria de Huelga General en secundaria del Sindicato de Estudiantes en todo el Estado, tuvo un seguimiento masivo. Conseguimos vaciar las aulas de los institutos públicos y más de 100.000 estudiantes tomaron las calles en 50 manifestaciones para demostrar su completa oposición a los recortes.

El carácter estatal de la movilización del día 6, y nuestro llamamiento a los sindicatos de profesores y a todas las organizaciones de izquierdas, venía determinado por nuestro convencimiento de que no se pueden ver de forma aislada los problemas que tenemos en Sevilla, Madrid, Catalunya o cualquier otra zona. Los ataques en el terreno educativo son generalizados en todo el Estado. Y, lo son, porque respon-

den a una política general que no sólo afecta a la educación, sino que recorta también la sanidad pública y todos nuestros derechos sociales. Los gobiernos de todo el mundo tienen un objetivo: que la crisis económica, lejos de pagarla sus responsables —los grandes capitalistas, banqueros y especuladores— la paguen las familias trabajadoras.

Si algunos gobiernos autonómicos todavía no se han sumado a esta política del tijeretazo, es por la cercanía de las elecciones del 20-N. El gobierno central que salga de las elecciones, y el resto de administraciones autonómicas, seguirán aplicando las directrices del Banco Central Europeo y el FMI, intentando profundizar aún más el recorte en todos los gastos sociales, redoblando la ofensiva contra la educación pública.

**La Junta de Andalucía
se suma a los ataques
contra la educación pública**

La universidad pública sigue en el punto de mira. Contrarreformas como los Planes de Bolonia no parecen satisfacer a los defensores del ajuste. En Catalunya, por ejemplo, se ha producido un recorte del 16% de presupuesto. Sólo en la Universidad Autónoma de Barcelona, 640 puestos de trabajo entre profesores y Personal Administrativo y de Servicios (PAS) están en peligro. A estos despidos hay que sumar recortes en becas, transporte y una subida de las tasas del 7,6%.

En Andalucía, junto a la degradación que ha sufrido la enseñanza pública en los últimos años, como la falta profesores —tan sólo en Málaga 1.200— y la falta de instalaciones, este nuevo curso, alrededor de 500 profesores interinos han sido despedidos. Además, nos enfrentamos a la Ley Andaluza de Univer-

sidades (LAU), que va a ser aprobada con carácter de urgencia. La LAU no es otra cosa que un instrumento para profundizar y facilitar el proceso de privatización de las universidades públicas ampliando las atribuciones de los Consejos Sociales. Éstos, redactarán informes de viabilidad económica destinados a justificar o no el mantenimiento de algunas carreras. Teniendo en cuenta que los componentes de dichos consejos sociales son nombrados por los parlamentos autonómicos y por las organizaciones empresariales, serán los intereses de empresarios y banqueros los que primarán sobre los intereses de la gran mayoría. Tanto de los jóvenes que queremos acceder a estudios superiores, como de las necesidades sociales que los miles de licenciados universitarios deberían cubrir una vez acabados sus estudios.

A esto se añade la subida generalizada de las tasas en las matrículas. Una medida destinada a dificultar y, en algunos casos, incluso a impedir, que los hijos de familias trabajadoras puedan permanecer en las facultades. El plan consiste en que los estudiantes que repitan matrícula en una asignatura universitaria deberán pagar hasta el 50% y el 100% del coste medio de prestación del servicio universitario en segunda y tercera o sucesivas matrículas. Dicha subida, se aplicaría de manera progresiva hasta el curso 2015-2016, permitiendo que una asignatura que ahora ronda los 120 euros en tercera matrícula se situara en torno a los 1.000 euros.

¡Por una huelga general de toda la comunidad educativa en todo el estado! • Organizar Comités de Lucha en todas las facultades

Frente a todos los recortes sociales los estudiantes y trabajadores no nos hemos quedado de brazos cruzados. El 15-M ha demostrado que centenares de miles de personas estamos dispuestas a luchar. El pasado 15 de Octubre se volvió a ver cuando más de un millón de personas inundamos las calles en todo el Estado. Se trata de un aspecto fundamental, ya que ataques de esta dimensión y calado sólo pueden ser derrotados a través de una movilización contundente, masiva y con continuidad en el tiempo.

Somos muchos los que estamos dispuestos a luchar. Apoyándonos en las movilizaciones que ya se han celebrado y la convocatoria del 17 de noviembre, debemos conseguir dar un nuevo paso adelante. Necesitamos organizarnos aún más, conseguir la coordinación de todos los sectores y desplegar así toda nuestra fuerza. La unidad de estudiantes, profesores y PAS, sumada al apoyo activo del conjunto de la clase obrera, es el mejor camino a seguir para detener estos recortes. No hay ninguna excusa para que los dirigentes sindicales del profesorado y del PAS: CCOO, UGT y STES no adopten una estrategia de movilización contundente. Es necesario un plan y un calendario de lucha en el que las convocatorias vayan a más, en el que las asambleas tengan el derecho no sólo a debatir sino también a decidir.

El pasado sábado 22 de octubre se celebró en Madrid una gigantesca marcha estatal contra los recortes educativos en secundaria y primaria en la que participamos 200.000 estudiantes, profesores, madres y padres de alumnos. Ese es el camino. Trabajadores de la enseñanza desde infantil hasta universidad, estudiantes de secundaria y universidad, todos juntos paralizando el sistema educativo hasta conseguir que nuestras reivindicaciones sean aceptadas. Es urgente la convocatoria de una huelga general de toda la comunidad educativa a nivel estatal.

Desde el SE proponemos la formación de Comités de Lucha en defensa de la enseñanza pública en cada facultad y en cada instituto, encargados de realizar asambleas masivas, de garantizar la participación del mayor número posible de estudiantes, de animar al desarrollo de todo tipo de iniciativas que ayuden a fortalecer la lucha. Junto a ello, otra de las tareas fundamentales para cimentar el éxito de nuestra movilización es extender al conjunto de la sociedad nuestras reivindicaciones, ganando la simpatía activa de la clase obrera yendo a los mercados, a las paradas de Metro y autobús, a los barrios... Esa ha sido una de las claves de la extraordinaria masividad y resistencia del movimiento estudiantil en Chile, su capacidad para conectar con el movimiento obrero y ganarlo para su causa.

• **No a la privatización de la universidad pública.** Retirada inmediata de la LAU.

• **No al encarecimiento de las tasas universitarias.** La educación no es un lujo ni un negocio, sino un derecho. Aumento drástico de la política de becas.

• **No a los recortes en la educación pública.** Para garantizar la calidad de la educación pública, con medios materiales y humanos suficientes, es necesario alcanzar una inversión del 7% del PIB.

• **No sobra ningún profesor.** Readmisión de todos los despedidos y un plan urgente de contratación que permita acabar con la masificación en las aulas.

• **Ni un euro del dinero público a la enseñanza privada.** Fin de la política de subvenciones para aquellos que entienden la educación como un negocio.

• **Un puesto de trabajo digno al acabar los estudios.** Es falso que sobren licenciados, son muchas las necesidades sociales en educación, sanidad, infraestructuras, vivienda..., que los jóvenes con formación podemos satisfacer.

**¡Defendamos la educación pública!
¡Sí hay dinero, lo tienen los banqueros!**

**¡Únete al Sindicato de Estudiantes
y organiza Comités de Lucha
en tu centro de estudios!**

VEN A LA MANIFESTACIÓN

Afílate al Sindicato de Estudiantes!

www.sindicatodeestudiantes.net

• **Sevilla:** 954 222 261 • **Málaga:** 952 276 563 • **Granada:** 638 586 112 • **Cádiz:** 651 812 328

sevilla

malaga

granada

cadiz

@sindicatodeestudiantes.net